

DIARIO DE BARCELONA,



Del domingo 22 de febrero de 1829.

DÓMINGO DE SECSÁGESIMA.

La Catedral de San Pedro en Antioquia.

Las cuarenta horas están en la iglesia de Presbíteros seculares de S. Felipe Néri: se reserva á las cinco y media de la tarde.

Sale el sol á las 6 hs. 36 m.; y se pone á las 5 hs. 24 ms.

Dia. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
21 7 mañana.	8 grad.	4 32 p. 7 l. 2	E. cub. niebla.
id. 2 tarde.	10	5 32 6	O. idem lluv.
id. 10 noche.	8	3 32 6 3	N. E. cub. lluv.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

Paris 20 de enero.

Bursa de ayer. Cinco por 100 consolidados 108 f. 45 c. Acciones del banco 1790. Empréstito Real de España 72 á 73. Renta perpetua de idem 43 3/4.

—Mr. de Speyer Passavent, de Basilea, acaba de traer á Paris una Biblia manuscrita, que sin contradiccion es el monumento mas precioso de paleografía que se ha conocido hasta el dia. En una de las miniaturas que la adornan se ve á Alcuino presentando este manuscrito á Carlomagno, que todavia no era mas que Rey, puesto que solo tiene cetro real: sobre todo es inapreciable por los sellos, por los caracteres tironianos, y porque es la única que contiene el texto completo de los epigramas de Alcuino. Los certificados de los sabios que han visto ya esta Biblia son sumamente honoríficos y satisfactorios: Mr. de Speyer ha tenido el honor de presentarla á S. M. y AA. RR.

La academia de Inscripciones y Bellas letras ha dado á Mr. Speyer el parabien por tener en su poder este tesoro: todos los literatos que han visto este manuscrito original tan correcto, tan completo y tan apreciable, han manifestado unánimemente el deseo de que no salga de Francia.

Estracto del parte dado por Mr. Dumont-d'Urville sobre las operaciones de la corbeta Artrolabio, desde su salida de Hobart-town, hasta su regreso á Batavia.

El dia 5 de enero de 1828 salió de Hobart-town la corbeta *Astrolabio* al mando de Mr. Dumont-d'Urville, para reconocer las islas en que el capitan Dillon halló algunos vestigios del naufragio de Laperouse. Despues de haber practicado sin fruto algunas indagaciones en las cercanias de la isla de Vani-koro, una lancha en que iba Mr. Gressier descubrió en los arrecifes de esta isla algunos enseres que provenian del naufragio, y sacó del agua una ancla, un cañon y dos pedreros. Disipadas las dudas con tan patentes indicios creyó Mr. d'Urville que ya podia realizarse el proyecto de erigir, como habia pensado, un monumento en memoria de aquel desgraciado navegante, en el mismo parage adonde aconteció su naufragio; al intento eligió un espeso y frondoso manglar que hay en el extremo de un arrecife; en el centro hizo construir precipitadamente con piedra y maderas una modesta tumba con la siguiente inscripcion en una plancha de plomo.

A LA MEMORIA DE LAPEROUSE Y DE SUS COMPANEROS.

La goleta Astrolabio, 24 de marzo de 1828.

Las noticias respecto á este célebre naufragio, que con sumo trabajo pudo adquirir Mr. d'Urville en Vani-koro, son muy incompletas, pues que solo se fundan en los informes dados por los habitantes de la isla. De ellas sacamos el siguiente resumen.

Despues de una noche muy oscura, en la que sopló con violencia el viento S. E., al amanecer el dia apareció de repente en la costa del S., frente el distrito de Tanema, una gran piragua encallada entre los arrecifes, en donde á breve rato se hizo pedazos, y desapareció del todo, sin que de ella quedase el menor vestigio. De la gente que la tripulaba solo pudieron salvarse y llegar á la isla en una canoa unos 30.

Al dia siguiente descubrieron los salvages otra piragua semejante á la primera, barada delante de Paíú; pero como se hallaba á sotavento de la isla, menos combatida por el viento y por las olas, y sobre fondo regular en 15 á 18 pies de agua, permaneció mucho tiempo en aquel sitio sin sumergirse. Toda su tripulacion llegó felizmente á Paíú, en donde se establecieron con los que se habian salvado de la otra nave, y al punto se dedicaron á construir con los restos del buque que no se fue á pique, una embarcacion mas pequeña. Los franceses, que ellos designaban con el nombre de *Mara*, fueron siempre respetados (á lo que dijeron) por los habitantes del pais, que no se acercaban á ellos sino besándoles las manos (ceremonia que usaron muchas veces con la oficialidad del *Astrolabio*). Hubo sin embargo frecuentes riñas, y en una de ellas perdieron los naturales cinco hombres, tres de ellos gefes, y los franceses dos. En fin, despues de seis á siete lunas de trabajo se acabó la embarcacion, y todos los forasteros salieron de la isla, segun la opinion mas comun. Algunos afirman que quedaron dos de ellos, pero que no vivieron mucho tiempo; en cuanto á esto no puede quedar la menor

duda, y todos los informes prueban unánimemente que no puede existir ningun frances ni en Vani-koro, ni en las islas Urry y Esgiasmeba (Tupusa en su idioma), ni aun en Sta. Cruz (Intendi), ó en las islas inmediatas; en Sta. Cruz no hay mas que un solo blanco, y este proviene de un ballenero.

En cuanto al camino que debieron tomar los franceses al salir de Vani-koro, juzga Mr. d'Urville que se dirigieron hácia la Nueva-Irlanda, para trasladarse á las Molucas ó á las Filipinas, por el norte de la Nueva-Guinea, y que en la costa occidental de las islas de Salomon, es donde tal vez se podria hallar con el tiempo algun rastro de su tránsito, puesto que el estado en que se hallaban no podia permitir que se arriesgasen á pasar el estrecho de Torres.

Mr. d'Urville tenia orden de dirigirse hácia este estrecho; pero lo mucho que su tripulacion habia padecido le obligó á aproximarse á las Marianas. Despues de varias escursiones, que no han sido infructuosas para las ciencias, arribó el dia 3 de mayo á la isla de Guam. Pocos enfermos se restablecieron, y aun algunos fueron victimas de la fiebre y de la disenteria.

El *Astrolabio* llegó á la isla Mauricio el 29 de setiembre; desde allí regresará á Tolon, luego que su tripulacion haya descansado, como es justo é indispensable, despues de tan penosa campaña.

Gaceta de Madrid.

ESPAÑA.

Estracto del Correo Literario y Mercantil.

VARIEDADES Y NOTICIAS.

Mr. Victor Ducange autor del terrible drama titulado *Los Treinta años ó la Vida de un jugador*, ha leído á los cómicos del teatro de Paris, llamado *La Porte de S. Martin*, una nueva composicion dramática suya, y tambien del género lúgubre, en la que ha tocado tan fuertemente los resortes del horror y del espanto, que despues de aterrar á los mismos actores con su lectura, logró que una de las actrices cayese desmayada. El asunto está sacado de los anales de la revolución. Carlota Corday es la heroína del nuevo drama. aconsejamos al empresario de nuestros teatros que no pierda la ocasion de hacerse traer esta furibunda composicion asi que vea la luz pública en Francia, y de antemano pronosticamos que nos agradecerá el consejo.

— Se ha celebrado últimamente una funcion magnífica en Paris en los salones de S. A. R. la duquesa de Berry. Se habian al efecto distribuido mil esquelas de convite entre los principales personajes de la corte, de la nobleza, del ejército y de la diplomacia; y no es facil, dicen los periódicos, describir la suntuosidad y la elegancia de tan brillante y numerosa reunion.

— Se ha dudado mucho tiempo si el apellido de Napoleon era el de *Bonaparte* ó *Buonaparte*. Las dudas han cesado; pues en su acto de matrimonio con Josefina, que existió en Paris, se ha encontrado que su firma es la de Buonaparte.

— El baron de Cota (que es el primer librero de Alemania) acaba de pasar algun tiempo en Berlin ; y ha tenido el distinguido honor de ser admitido á la mesa del Rey. Se asegura que va á establecer una libreria en dicha capital , asi como lo ha hecho en Stuttgard y en Munich. El baron de Cota es editor de unos diez periódicos diferentes , sin contar una famosa gaceta política de que es fundador único. En Berlin publica desde 1828 una obra mensual de revistas criticas , en la que trabajan los primeros sabios de la Prusia ; en Stuttgard publica igualmente , hace muchos años , una importante coleccion geográfica. El *Morgemlat* ó *gaceta de la mañana*, periódico del que tambien es editor el baron de Cota hace unos 20 años , es el que tiene mas suscritores entre todos los diarios alemanes.

— Una señora llamada Sofia B. ha publicado ultimamente en Paris una obrita muy curiosa con el titulo de *Riqueza del pobre y miserias del rico*. Puede decirse que este libro es un tratado de las comparaciones de la vida humana , sumamente filosófico. En él se dan al pueblo los consejos mas útiles , encaminados á hacerle apreciar las ventajas del trabajo , del orden , de la templanza y de la moderacion ; y se enseña á los ricos á hacer buen uso de los bienes que la Providencia les ha dado.

— En Paris se ha juzgado últimamente una causa en el tribunal de policia correccional, en la cual un tal Mr. Bahin acusaba á Mr. Lapoussé de haberle injuriado , y aun de haberle levantado la mano. El siguiente diálogo, que se suscitó entre uno y otro en el mismo tribunal, no pudo menos de hacer sonreir á los jueces y de divertir al auditorio.

„Vmd. ha *investivado* á mi esposa con mil horrores (decia el Mr. Bahin). No se ha contentado vmd. con esto, sino que ha venido á mi casa á echar un trago bajo diferentes pretextos, y luego ha roto vmd. todos los vasos y todos los pucheros. Cuando yo entré en mi domicilio lo encontré todo revuelto, y como si acabase de verificarse un saqueo: mi muger lloraba: todos los cachorros andaban por el suelo: aquello era un *galimatias*.....” „*Me inculpa vmd. sin motivo* (respondió el acusado) *todo esto no es mas que una mera venganza de nuestra muger: y vmd. sabe el por qué. Vmd. me ha encargado que inspeccione su conducta (y por señas que bien lo necesita); y yo no he hecho mas que cumplir con mi encargo. ¡ Buena maula es la tal muger! Vmd. me ha ofrecido tres francos diarios con tal que tuviese la maña de sorprenderla con alguno de sus cortejos; pero á fe que el consejo que yo le he dado á vmd. valia mucho mas. Acuértese vmd. que le dije: Vecino; aqui lo que conviene es que vmd. se quite de cuentos y se tome la justicia por su mano. Coja vmd. una tranca, y si su muger se empeña en echarla de bromita, déla vmd. sobre los lomos una buena descarga, y vmd. verá como la paz vuelve á reinar en su casa.” Esto es lo que hay de cierto; señores (continuó volviéndose hácia los jueces): Mr. Bahin ha seguido mi leccion, y de aqui proviene el furor de su esposa contra mí; y ella es la que le ha incitado á que presente esta queja, y me haga comparecer en el tribunal. ¡ Tal es el fruto que recojo de mis buenos consejos! Todos los discursos de Mr. Lapoussé no han impedido que se le haya sentenciado á 16 francos de multa y 15 dias de prision.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Don Anastasio Pinós del Consejo de S. M. su Ministro en la Sala del Crimen de la Real Audiencia de este Principado, Juez del Real Juzgado de Provincia del Cuartel cuarto de esta ciudad y su Rastro, condecorado por el Rey Nuestro Señor (Q. D. G.) con el escudo de fidelidad &c.

Por el presente cito, llamo y emplazo por único pregon y edicto á Antonio Febrete y á la consorte de este, cuyo nombre y apellido se ignora, de oficio maestro de obra prima procedentes de Zaragoza, para que dentro el término de diez dias siguientes al de esta fecha, se presenten en las Reales Cárceles de la presente ciudad de rejas á dentro, para defenderse de lo que contra los mismos resulta en méritos de la causa criminal que sobre robo de prendas de ropa en el meson llamado de Manresa de esta dicha ciudad, se les está formando, que haciéndolo así se les guardará justicia y de lo contrario pasado dicho término se proseguirá la causa en su ausencia hasta sentencia definitiva inclusive sin mas llamarles ni emplazarles, y se notificarán los autos que se proveyeren en los estrados de la Real Audiencia, parándoles el perjuicio que hubiere lugar. Y para que venga á noticia de dichos Antonio Febrete y su consorte se manda fijar el presente en los parages públicos y acostumbrados de esta ciudad y continuarlo en el periódico de la misma. Dado en Barcelona á veinte de febrero de mil ochocientos veinte y nueve. = Anastasio Pinós. = Por mandado de su Sria. = Manuel Rafart, escribano.

AVISOS AL PÚBLICO.

Las pensionistas de Monte-Pio de Reales Oficinas, del Ministerio, y de Real Hacienda, y demas clases pasivas que cobran sus haberes por la Tesoreria de Provincia, se servirán acudir á la misma á recibir una mensualidad. Barcelona 21 de febrero de 1829. = Remon.

Los individuos que tengan carga á bordo de la fragata española Piedad, procedente de Londres, se servirán dar noticia á su consignatario D. Jaime Tintó, y entregarles los correspondientes certificados, para la formacion del manifiesto.

El gobierno ha resuelto dar mañana baile público de máscara, á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad, en la casa Teatro, se empezará á las nueve de la noche, y se recibirá gente media hora antes, pagando de entrada tres pesetas por persona, y no se admitirán cuartos ni moneda que deba pesarse.

Real loteria moderna. Hoy se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid mañana dia 23. Barcelona 22 de febrero de 1829. = Yanguas.

Hoy se cierra la rifa á beneficio de la Real casa de Caridad de esta ciudad, que se ofreció al público con papel del 16 del corriente, distribuida en ocho suertes á saber:

Primera de	600 duros.
Seis de 40 duros cada una.	240 duros.
Ultima de	200 duros.

Sea cual fuere el número de jugadores se aseguran los premios indicados, y de lo que escediere de catorce mil cédulas, se daran tres cuartas partes á los premiados; y para mayor comodidad del público se repartirán billetes.

Hoy se cierra la rifa que se anunció al público con papel de 16 del corriente, para la reposicion de los empedrados de esta ciudad, bajo el ventajosísimo plan siguiente:

1. ^a de	600 duros.
Seis de 40 duros cada una	240 duros.
Otra de	200 duros.
Otra extraordinaria de	6 cubiertos de plata.
Y última idem	un cerdo.

Se aumentarán los premios si el despacho de billetes escediere de 140, repartiéndose proporcionalmente *todo* el esceso entre los números premiados; y si no llegase al espresado número se disminuirán con proporción á lo que se recaudare; á escepcion de la de los cubiertos y la del cerdo que no tendrán variacion alguna.

Hoy se cierra la rifa de alhajas á beneficio de los pobres enfermos, espósitos y dementes del Hospital general de Sta. Cruz, conforme se anunció al público el martes último, distribuida en ocho suertes á saber:

- 1.^a Una azafate, un cucharon, seis cubiertos de plata y seis cuchillos con mangos de idem.
- 2.^a Unos pendientes de amatistas montadas en oro.
- 3.^a Unos pendientes de esmeraldas y diamantes.
- 4.^a Unos pendientes de diamantes.
- 5.^a 6.^a y 7.^a Seis cubiertos de plata cada una.
- 8.^a Un par de candeleros con su platito y espaviladeras todo de plata.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Cullera en 6 dias el laud Concepcion, de 22 toneladas, su patron Tomas Caballer, con naranjas de su cuenta. De Palma en Mallorca en 2 dias el jabeque Virgen de los Angeles, de 54 toneladas, su patron Andres Frau, con algarrobas, carbon, trapos y otros géneros á varios. De Alcudia en 2 dias el jabeque el Soltero, de 20 toneladas, su patron Antonio Amengual, con carbon de su cuenta. De Burriana en 4 dias el laud S. Josef, de 23 toneladas, su patron Miguel Rodriguez, con naranjas, trigo y lana de su cuenta. De Londres en 21 dias la fragata Ntra. Sra. de la Piedad, de 300 toneladas, su capitán D. Juan Bautista de Arrarte, con algodón y otros géneros á varios. Ademas diez y seis buques de la costa, con carbon, vino, leña, y otros géneros.

Despachadas.

Bergantin americano capitán Antonio H. Eldredge, para Filadelfia

con caldos y otros efectos del país. Lugre español capitán Josef Antonio Bastarrachea, para Torrevieja en lastre. Quechemarin idem patron Antonio Longa, para idem en idem. Laud id. patron Josef Calafat, para Valencia en id. Idem idem patron Francisco Larroda, para idem con efectos y lastre. Idem id. patron Josef Larroda, para id. en id. Además diez y siete buques para la costa de esta provincia, con arroz, trigo, efectos y lastre.

Funciones de iglesia. La Real, ilustre y venerable Congregación de nuestra Señora de la Esperanza y Salvación de las Almas, deseosa siempre de procurar de las almas la fidelidad para con Dios, llamando los pecadores á conversión, verificará hoy domingo la segunda salida á las tres de la tarde para la iglesia de San Francisco de Paula de PP. Mínimos, haciendo la plática doctrinal el R. P. Lr. Fr. Francisco Pont, y el sermón de mision el R. P. Lr. Fr. Josef Constans, ex-provincial, ambos religiosos Mínimos.

Hoy domingo la Apostólica y Real Congregación del Santísimo Cristo de la Agonía, á las cuatro tendrá sus acostumbrados ejercicios con sermón que hará el R. P. Fr. Ignacio Vidal, Maestro de estudiantes de PP. Mínimos: se recogen las anualidades de los congregados.

En la iglesia de Santa Magdalena á las cuatro horas de la tarde del día de hoy 22 del corriente, la ilustre Congregación de Jesucristo en la Aflicción, con esposición del Santísimo Sacramento, hará los piadosos ejercicios de su instituto, siendo su orador el R. P. Francisco Baixera, predicador conventual de PP. Franciscanos.

Hoy cuarto domingo en la parroquial de los Santos Justo y Pastor, se celebra la función de Minerva: por la mañana á las diez se cantará un solemne oficio, y concluido se hará la procesion de reserva por dentro de la iglesia: por la tarde á las cinco se rezará el santo rosario, y con esposición de su Divina Magestad habrá oración mental, trisagio cantado, y sermón que predicará un beneficiado de la misma iglesia.

Hoy dominica cuarta, en la iglesia de PP. Trinitarios calzados, se espondrá el Santísimo Sacramento á las cinco de la tarde; en cuya hora se empezará la oración mental, y despues seguirá el ejercicio del Trisagio y sermón.

Libros. Secretos pertenecientes á distintos artes y oficios, y modo de fabricar licores como en Francia, con un tratado para conocer la buena calidad de los ingredientes y drogas que se emplean en el arte de la tintura, y esperiencias para saber si están adulterados: un tomito en 8.º, por Don Josef Antonio Giménez y Fornesa: se hallará en la librería de Sierra, plaza de San Jaime.

Los señores suscriptores á la biblioteca de conocimientos humanos, pueden pasar á recoger el cuaderno núm. 6 en el parage en donde se han suscrito.

Cualquiera persona que necesite quiencomponga, añada, y lave blondas y medias de seda, acuda en la calle de la Fustería, casa num. 12, cuarto segundo, encima del relojero, que hallará quien lo desempeña con perfección á precio equitativo.

En la posada de la Paloma, frente S. Agustín, calle del Hospital, se dá de comer y cama á todos precios.

Retornos. En el meson de la Buena Suerte hay el carabá del ordinario de Gerona conocido por Pistolet, que sale mañana para aquella ciudad: y asimismo se halla en dicho meson el ordinario de Galicia, que saldrá el jueves para dicha ciudad.

Perdidas. D. Domingo Adzerol, relojero, en la plaza del Angel, dará medio duro de gratificacion á quien le entregue un reloj de plata á la francesa, liso, del nombre F. res. Veigneur A Genevé, núm. 8714, que se estravió el 15 del corriente en las inmediaciones de Santa Maria del Mar.

Se perdió una almendra de pendiente de topacios pasando por variass calles de esta ciudad: quien la haya encontrado y quiera volverla en casa del zapatero de la calle de San Francisco, núm. 15, en la tienda, se le enseñará la otra igual y dará una gratificacion.

Se suplica á quien hubiese hallado $4\frac{2}{3}$ pesetas envueltas en un papel de estraza, que se perdieron por varias calles de esta ciudad, se sirva entregarlas á Antonio Jaquet, carpintero, que vive en la calle de Capellans, detras de la plaza de Santa Ana, tienda núm. 18, quien dará una competente gratificacion.

En el meson del Pilar gratificarán la devolucion de un perro perdiguero de siete meses, de color de chocolate claro, y otras señas que se daran.

En el baile de casa Saleta se estravió un abanico de sandalo de dos paises; y se suplica al que lo hubiese hallado se sirva devolverlo en la oficina de este periódico que se le gratificará.

Desde la calle de la Merced hasta el baile del almacen de D. Antonio Nadal, se perdió una manilla de metal dorado con piedras violadad; y se dará medio duro de gratificacion al que la devuelva á su dueño que vive en dicha calle de la Merced, casa pequeña de Gloria, segundo piso.

En casa de Ramon Vicens, sastre, en la plaza de la Lana, daran una gratificacion á quien entregue un perrito carlin negro, que se estravió por varias calles de esta ciudad.

En la calle de Lancaster, travesia á la del Conde del Asalto, casa num. 26, cuarto principal, gratificarán con 20 rs. vn. la devolucion de un perro perdiguero mosqueado con manchas de color de castaña, con cabeza y orejas del mismo color, sin rabo.

El que haya encontrado la Carta de seguridad de Antonio Call, con el numero 96; sírvase devolverla á su dueño, que dará dos reales por el hallazgo.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía española el drama en 5 actos, titulado: *La Carcelera sensible, ó el justiciero Josef II;* y terminará la funcion con el divertido bailecito pantomimico, nominado: *Los Abates chasqueados.* A las tres y media.

A las siete la compañía italiana la ópera seria en dos actos, titulada: *Semiramide,* música del célebre maestro Rossini. Dándole fin.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.